
Messe des Saints Timothée et Tite le 26 janvier 2022 
Compagnons de la mission de Saint Paul 
 

Première Lecture (2 Tm 1, 1-8) 
« J’ai souvenir de la foi sincère qui est en toi » 

  1Paul, apôtre du Christ Jésus par la volonté de Dieu,  
selon la promesse de la vie que nous avons dans le Christ Jésus, 

  2à Timothée, mon enfant bien-aimé.  
À toi, la grâce, la miséricorde et la paix de la part de Dieu le Père et du Christ Jésus notre Seigneur. 

  3Je suis plein de gratitude envers Dieu, 
à qui je rends un culte avec une conscience pure, à la suite de mes ancêtres,  
je Lui rends grâce en me souvenant continuellement de toi dans mes prières, nuit et jour. 

  4Me rappelant tes larmes,  
j’ai un très vif désir de te revoir pour être rempli de joie. 

  5J’ai souvenir de la foi sincère qui est en toi :  
c’était celle qui habitait d’abord Loïs, ta grand-mère,  
et celle d’Eunice, ta mère, et j’ai la conviction que c’est aussi la tienne. 

  6Voilà pourquoi, je te le rappelle, ravive le don gratuit de Dieu,  
ce don qui est en toi depuis que je t’ai imposé les mains. 

  7Car ce n’est pas un esprit de peur que Dieu nous a donné,  
mais un esprit de force, d’amour et de pondération. 

  8N’aie donc pas honte de rendre témoignage à notre Seigneur,  
et n’aie pas honte de moi, qui suis Son prisonnier ;  
mais, avec la force de Dieu,  
prends ta part des souffrances liées à l’annonce de l’Évangile. 

– Parole du Seigneur. 
 
 

OU BIEN 
 

 

Première Lecture (Tt 1, 1-5) 
« Tite, mon enfant selon la foi qui nous est commune » 

  1Paul, serviteur de Dieu, apôtre de Jésus Christ  
au service de la foi de ceux que Dieu a choisis  
et de la pleine connaissance de la vérité qui est en accord avec la piété. 

  2Nous avons l’espérance de la vie éternelle,  
promise depuis toujours par Dieu qui ne ment pas. 

  3Aux temps fixés, Il a manifesté Sa parole  
dans la proclamation de l’Évangile  
qui m’a été confiée par ordre de Dieu notre Sauveur. 

  4Je m’adresse à toi, Tite, mon véritable enfant selon la foi qui nous est commune :  
à toi, la grâce et la paix de la part de Dieu le Père et du Christ Jésus notre Sauveur. 

  5Si je t’ai laissé en Crète, c’est pour que tu finisses de tout organiser  
et que, dans chaque ville, tu établisses des Anciens  
comme je te l’ai commandé moi-même. 

– Parole du Seigneur. 

 Elle est simple et belle, la prière de Paul 
pour Timothée, son "enfant bien-aimé"… 

 Et ce n’est pas une prière de temps 
en temps : elle l’habite chaque jour ! 

 La juste "crainte" amoureuse 
envers le Seigneur vient de Lui… 

 …mais la "peur" (d’un peu tout) ne vient 
pas du tout de Lui, mais de notre ennemi ! 

 …et cet 
ennemi de 

notre joie et de 
tout amour, 
c’est Satan  
(le diable)  

 Ces "souffrances" ne doivent pas nous 
faire peur, car Jésus en a enduré encore 

plus que tous Ses enfants… et quand nous 
nous unissons à Lui, Il les porte avec nous…  

 …et nous donne la joie 
de vivre de Lui, de parler 
de Lui… et de travailler 
avec Lui à Son œuvre ! 

 Le "serviteur de Dieu" décrit ici n’est-
il pas l’ouvrier du Maître de la moisson 
décrit dans l’évangile des 72 disciples ? 

 Du coup, ce 1er verset de la Lettre à Tite 
décrit un peu la mission de ces "ouvriers"… 

 L’enjeu, c’est la foi de 
ceux que Dieu "a choisis"… 

 …une foi en "pleine 
connaissance de la vérité"… 

 …et "en accord avec la piété" 
de ceux que nous rencontrons…  (on propose la foi, 

on ne l’impose jamais) ! 

 Quant à l’ouvrier, il recevra d’abord 
la "grâce" du Seigneur (Son secours, 

     son aide, pour parler de Lui)… 
 …et aussi "la paix" (du cœur), et ce quelles que 

soient les éventuelles persécutions à endurer ! 



Psaume Ps 88 (89), 4-5, 27-28, 29-30 
R/ 22aSans fin je Lui garderai mon amour 

« Avec mon élu, j’ai fait une alliance, 
j’ai juré à David, mon serviteur : 
J’établirai ta dynastie pour toujours, 
je te bâtis un trône pour la suite des âges. 

« Il me dira : Tu es mon Père, 
mon Dieu, mon roc et mon salut ! 
Et moi, j’en ferai mon fils aîné, 
le plus grand des rois de la terre ! 

« Sans fin je lui garderai mon amour, 
mon alliance avec lui sera fidèle ; 
je fonderai sa dynastie pour toujours, 
son trône aussi durable que les cieux. » 

 

Acclamation 

Alléluia. Alléluia. 
Le Seigneur m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, 
annoncer aux captifs leur libération. 
Alléluia. 
 

Évangile (Lc 10, 1-9) 
« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux » 

  1Après cela, parmi les disciples le Seigneur en désigna encore soixante-douze,  
et Il les envoya deux par deux, 
en avant de Lui, en toute ville et localité où Lui-même allait se rendre. 

  2Il leur dit :  
« La moisson est abondante,  
mais les ouvriers sont peu nombreux.  
Priez donc le Maître de la moisson  
d’envoyer des ouvriers pour Sa moisson. 

  3Allez ! Voici que je vous envoie comme des agneaux au milieu des loups. 
  4Ne portez ni bourse, ni sac, ni sandales, et ne saluez personne en chemin. 
  5Mais dans toute maison où vous entrerez, dites d’abord :  

“Paix à cette maison.” 
  6S’il y a là un ami de la paix, votre paix ira reposer sur lui ;  

sinon, elle reviendra sur vous. 
  7Restez dans cette maison, mangeant et buvant ce que l’on vous sert ;  

car l’ouvrier mérite son salaire.  
Ne passez pas de maison en maison. 

  8Dans toute ville où vous entrerez et où vous serez accueillis, mangez ce qui vous est présenté. 
  9Guérissez les malades qui s’y trouvent et dites-leur :  

“Le règne de Dieu s’est approché de vous.” 

            – Acclamons la Parole de Dieu. 

 Le Seigneur n’envoie-t-Il 
pas maintenant tous les 

baptisés en avant de Lui ? 

 Ce qui est plus compliqué  
à comprendre, c’est la "moisson"… 

qu’est-ce au juste pour nous qu’être 
"ouvrier" de cette "moisson » ? 

 Par l’Esprit Saint et la Vierge 
Marie, Dieu a donné un corps 
d’homme à Son Verbe…        

 La liturgie faisant bien les 
choses, il me semble que les 

1ers versets de la Lettre à 
Tite nous éclairent là-dessus 

 …ainsi le "Fils de l’Homme" 
est pleinement le Fils de Dieu. 

 Les "pauvres" (au sens large, aussi les éprouvés, les opprimés, 
les humiliés…) et les "captifs" (notamment ceux pris par les pièges 

de notre ennemi) sont prioritaire aux yeux du Seigneur… 

 David, en plus d’être le roi 
terrestre d’Israël, fut aussi un 
grand serviteur du Seigneur… 

 …par Joseph, qui l’adopta comme son 
fils, et par Jésus qui l’adopta comme  

son père aux yeux des hommes… 

 Jésus est pleinement "fils de David". 

 …et pour les siècles à venir nous 
avons un Roi de l’univers qui est aussi 
pleinement homme et fils de David ! 

 Le 1er don du Seigneur, 
c’est la paix…                  

 …mais le vrai don du Seigneur 
à désirer et à accueillir,  

c’est Son "Règne" ! 

 Pieds nus et zéro bagage ? Wahoo… 

 On est invité à bien accueillir 
l’envoyé du Seigneur,  

à le laisser parler de Lui… 



Homélie de la messe de 9h à Saint Maxime d’Antony 
Père Ambroise Riché, vicaire de la paroisse 

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux » : lorsque nous entendons cette 
phrase de Jésus, nous nous arrêtons souvent aux ouvriers « peu nombreux », et nous oublions 
’abondance de la « moisson » que nous pouvons récolter ! Mais, disons-nous le bien : à l’époque où 
ces paroles ont été prononcées, la situation du monde n’était guère plus ouverte à l’évangile que 
maintenant ! Et pourtant, Paul et Timothée ont pu semer et même récolter en abondance les fruits de 
la Bonne Nouvelle du Christ. 

Aujourd’hui nous fêtons deux collaborateurs de Paul, et nous pouvons nous émerveiller des formes si 
diverses dont le Seigneur fait promesse, miséricorde, don gratuit, grâce, force et « pondération ». Dans 
la personnalité si unique qu’avait Saint Paul, si singulière dans l’histoire de l’Eglise, et malgré toutes 
ses fragilités, il a toujours su s’entourer de collaborateurs merveilleux pour la Mission. Audace et 
liberté de Paul et ses compagnons, mais toujours dans l’Eglise et en communion avec elle. Paul, qu’on 
accuse parfois d’autosuffisance [à tort car en réalité il était humble mais plein de reconnaissance et de 
témoignage pour les dons dont Dieu l’avait doté !] va faire complètement confiance à Timothée, allant 
jusqu’à voir un autre lui-même en Timothée son enfant bien-aimé ! 

« La foi sincère qui est en toi : c’était celle qui habitait d’abord Loïs, ta grand-mère, et celle d’Eunice, 
ta mère » : Paul cite la famille comme le lieu voulu par Dieu pour que la foi se transmette, avec la 
confiance en l’amour vécu dans le langage simple des enfants et auprès d’eux. « Ravive le don gratuit 
de Dieu » : Paul emploie le même mot que pour raviver un feu. Comment fait-on pour raviver en soi le 
don de Dieu ? D’abord par une confiance en Lui, et en tous les actes que nous faisons en Son Nom. Et 
aussi par contact fréquent et approfondi avec Lui qui est Lumière nous pouvons redonner un peu (voire 
beaucoup) de cette lumière. Demandons au Seigneur qu’Il nous aide à ranimer en nous ce don de 
Dieu ! Ce don dont nous avons tant besoin, qui est pondération, paix… et, ultimement, la vie éternelle. 
Amen. 
 

Méditation de La Croix 
Une Sœur du Carmel de Frileuse 

Hier, nous avons clôturé la Semaine de prière pour l’unité des chrétiens, en même temps que nous 
fêtions la conversion de saint Paul sur le chemin de Damas. Aujourd’hui nous faisons mémoire de 
Timothée et Tite que Paul appelle « ses enfants bien-aimés ». Dans les lettres qu’il leur écrit, il les 
exhorte en tant que « dépositaires de l’Évangile » à « proclamer la Parole » comme Il l’a fait Lui-même, 
à temps et à contretemps.  

C’est ce que Jésus enseigne aujourd’hui à Ses disciples et à la foule rassemblés autour de Lui dans la 
parabole du semeur qui sort pour semer. La semence est la parole de Dieu, le semeur, c’est Dieu, les 
différents terrains où tombe le grain sont le cœur de l’homme. À l’instar de la qualité du sol sur lequel 
tombe le grain (le bord du chemin, le terrain pierreux, les ronces, et enfin la bonne terre), les 
dispositions d’accueil du cœur de l’homme qui reçoit la Parole « et la met en pratique » sont les 
conditions de sa fécondité. Le Semeur, dans sa générosité inouïe, jette le grain partout, ne refusant à 
aucun terrain la chance de faire croître la semence reçue. À Sa suite, les apôtres ont fait de même, les 
ouvriers de la Parole sont allés la proclamer jusqu’aux extrémités de la terre, et de proche en proche, 
elle est arrivée jusqu’à nous. Entrons dans cette course de la Parole reçue et partagée et croyons 
qu’elle rencontre de bonnes terres qui « portent du fruit : trente, soixante, cent, pour un » ! 
 

Saint du jour : Saint Timothée et saint Tite (mention de La Croix) 

 Ces deux disciples et compagnons de saint Paul se virent confier une charge épiscopale dans l’Église 
naissante. Timothée, que Paul appelle « son vrai fils dans la foi », partagea sa première captivité. Selon 
la Tradition, Timothée devint évêque d’Éphèse (actuelle Turquie). Grec converti et diplomate habile, 
Tite ramena la paix dans la communauté de Corinthe et devint le premier évêque de Cnossos, en Crète. 

 L’évangile du Semeur est donné le mercredi de la 3e semaine du TO… 

…souvent à 
cette fête on 

ne change 
que la 1ère 
lecture et  

le psaume, 
pour garder 

la lecture 
suivie de 

l’évangile de 
St Marc 


